

# みんなでまちづくり 探検隊

# 『新八幡原川沿い 花畠グループ』

茂原市

茂原市八幡原地区に面する一宮川沿いにある花畠。近隣に住む仲間と共に、この花畠を長年に渡り、四季折々の花を咲かせているグループがあります。

今回は、茂原市が開催する「花いっぱいコンクール」で何度も最優秀賞を受賞している『新八幡原川沿い花畠グループ』について紹介します。



■ 新八幡原川沿い花畠グループ



■ 令和5年第72回茂原市花いっぱいコンクール受賞時



## 団体プロフィール

- ・設立：平成17年4月
- ・会員数：5名（2024.9月現在）
- ・活動頻度：週1回（水曜日の午前中）

### ◆『新八幡原川沿い花畠グループ』発足経緯

葦やススキが伸び放題で荒れていた場所を近所に住む人々が、「みんなが通る場所だからキレイにしよう」という思いで、草を刈り、アジサイを植えたことがきっかけとなり、長さ約100m、幅約8mの河川敷を整備し、グループが発足しました。

### ◆表彰実績（直近3カ年）

#### 『茂原市花いっぱいコンクール』

令和3年	第70回	最優秀賞
令和4年	第71回	最優秀賞
令和5年	第72回	最優秀賞

#### ※『茂原市花いっぱいコンクール』

茂原市では、花と緑のあふれるまちづくりを目指し、花いっぱいコンクールを開催。

一般家庭の部、団体の部、小学校の部、幼稚園・保育所の部それぞれの成績優秀者を表彰。（令和5年度をもって終了）



## 活動内容

川沿いの草刈りや花壇の草取りをはじめ、花は季節ごとに植え替えを行い、芝桜や菜の花、サルビア、パンジーなど四季折々の花を咲かせ地域住民の方々にも喜んでもらっています。花の苗などは、前年に咲いた花のこぼれ種が芽吹いたものを主に使用したり、自分たちで花苗を購入し植えています。

夏場の草取りは特に大変ですが、メンバーで協力し、助け合いながら活動しています。



■ 夏の草取りの様子



■ 花壇を彩る四季折々の草花



### 犯罪の防止にも一役買っています!!

新八幡原地区は、花畠グループの活動が始まる以前は、連続する空き巣の被害に悩まされていました。

花畠グループにより川沿いに花畠が整備され、人通りが多くなるに連れて空き巣の被害が減少しました。花畠は、犯罪防止にも一役買っています!!

また、「通りがかった人が一休み出来るよう、手づくりのベンチとテーブルを自分たちで作成し、花畠を眺めながら交流ができる憩いの場となっています。



■ 憩いの場になっている  
手づくりベンチとテーブル



## 活動の魅力、市との連携

### 活動の魅力

一番の活動の魅力は、散歩などで通る人達から「キレイだね、キレイになって嬉しいよ、ここに来るのが楽しみになった」など声をかけてくれ、花をきっかけにコミュニケーションが生まれることがとても魅力です。

また、メンバー同士の仲がよく、みんながボランティアを楽しみながら活動しているので意見交換もしやすく円滑に活動が実施出来ています。



### 市との連携

茂原市では、市民の皆さんによって取り組まれている、花壇を団体・個人問わずホームページや広報誌により紹介しています。新八幡原川沿い花畠グループの花壇も紹介されました。

また、花苗を提供するなど活動のサポートも行っています。



### 活動メンバー募集中！

現在5名で活動しており、人手が必要な時などに困ることもあります。メンバーは高齢の方が多いので、是非新しい方にも入っていただき活動を継続していきたいです。一緒に活動していただけるメンバーを募集しています!!

